



Compte rendu CSAL 3 décembre 2025

En l'absence de Yannick GIRAULT à l'ouverture, la présidence est assurée par Laurence PEROT.

Après la lecture des liminaires de chaque OS, le sujet de l'évaluation ratée des IS est lancé.

L'amateurisme du siège en la matière est souligné. L'analyse du raté est en cours.

SFP insiste sur la maîtrise des risques qu'en est il ? La direction rétorque qu'il existe un service qui n'est pas en mesure de se prononcer sur ces soucis informatiques.

Les OS estiment que la Direction est responsable de ce naufrage informatique mais cette dernière réfute toute responsabilité.

Suite à cet incident, la Direction estime que les stagiaires sont bienveillants. SFP estime que ce n'est pas le retour que nous avons du côté des représentants des stagiaires.

SFP somme la direction de rassurer par une brève les stagiaires. La direction nous répond qu'elle n'a aucun engagement à prendre à ce niveau. SFP estime que cela est tout à fait inadmissible!

Le terme d'amateurisme nous paraît donc parfaitement justifié !

Les évaluations seront donc réalisées sur papier. La correction ne sera pas demandée pendant les congés de Noël.

Travaux sur la Formation Initiale

Un calendrier de réalisation des formations devrait être établi. La DOF a besoin de temps car elle pilote en même temps la FI et la FC. Elle réfléchit sur la pertinence des RP hiérarchiques et fonctionnels mis en place lors de la rénovation des scolarités mais qui paraît ne plus être adapté.

2 GT sont créés sur le socle : comptabilité et enseignements juridiques. SFP demande aussi à ce que les contenus soient analysés de manière plus transversale, plus inter-thématiques pour trouver des marges pour dédensifier les contenus (en particulier en ce qui concerne les thématiques Finances Publiques et Environnement DGFIP par exemple)

Il est demandé d'associer les ingénieurs pédagogiques sur la durée de 06H00 de formation par jour. Il est demandé une demi-journée de TTA sanctuarisée par semaine. Il faut de l'aération et des temps de respiration pour les stagiaires.

Force est de constater que la dé densification a encore des marges de progression !

Continum établissements de formation- Directions d'affectations

Ce dispositif a pour but d'accompagner les stagiaires en difficulté et de signaler les soucis d'apprentissage et de comportement aux directions d'affectations.

SFP demande que les stagiaires soient prévenus en toute transparence et que l'approche du dispositif soit bienveillante. Pour **SFP**, ce dispositif est légitime seulement si sa finalité vise l'aide au stagiaire et favorise sa titularisation. La direction confirme que cela est prévu.

Priorités 2026 de la formation

Changement de présentation du plan national de formation qui fonctionne sur des priorités.

SFP souhaite que toute la chaîne soit informée en amont sur les priorités ce qui permettra de mieux programmer les travaux de conception.

La direction précise que ce changement fera référence au référentiel des compétences en lien avec Esteve (campagne de notation)

La DOF travaille beaucoup à l'aide des communautés NOVAE pour communiquer et travailler. **SFP** demande que soit refaite une communication aux formateurs travaillant sur le plan national de formation. En effet, l'existence de ces communautés n'est pas toujours portée à connaissance des principaux intéressés. **SFP** estime que le pilotage doit reposer sur un organigramme à jour et porté à connaissance de l'ensemble de l'ENFIP.

La priorité est donnée sur le numérique, volonté de la Direction Générale d'un seuil minimum de connaissance. **SFP** est assez dubitatif sur certains contenus de cette nouvelle formation proposée qui paraissent éloignés des gestes métiers utiles à la majorité des agents. (formation trop théorique et pas assez pratique sur certains points)

Evolution concours IP

Quelle que soit l'épreuve technique choisie, il y a obligation de réaliser un exercice d'analyse financière. La direction des concours précise que les candidats seront accompagnés.

SFP estime qu'il y a rupture d'égalité pour ceux qui prendront comptabilité et analyse financière et les autres candidats.

La direction signale que l'analyse financière est omniprésente dans nos métiers.

SFP rétorque que c'est faux et que les métiers de la DGFIP sont exercés correctement sans notions d'analyse financière. En particulier, **SFP** ne partage pas le lien qui a été fait par la direction entre la RGP et l'analyse financière pour justifier cette évolution.

Evolution concours informatique

Concours informatique sur titre avec un oral d'admission et un dossier à déposer

SFP constate qu'il s'agit d'un entretien d'embauche pour le concours sur titre et que l'on se prive potentiellement de personnes compétentes qui avaient la possibilité de se présenter au concours ancienne mouture et de bénéficier d'une formation en interne.

Vu les salaires proposés aux informaticiens de la DGFIP, **SFP** pense que des difficultés à recruter dans ce domaine peuvent s'accentuer avec ce nouveau mode de recrutement.

Points divers

SFP constate une différence de traitement au niveau de la dotation de nouveau matériel informatique dans les CIF et ACIF ; La direction précise à ce propos que le passage à windows 11

n'est pas effectué au même moment partout et qu'elle vérifiera que tout rentre dans l'ordre. Pour SFP, les problèmes d'équipement pour l'acif de Clermont-Ferrand est du fait du non gestion de l'ENFIP.

YG annonce un webinaire national le 06 Janvier 2026 pour présenter le rôle de chargé d'enseignements dans le cadre du recrutement de nouveaux formateurs formatrices.

SFP demande à la direction de faire figurer sur Ulysse ENFIP la note sur les congés et absences.